



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER

Ozono	máximo	hora	Centro	14	pm-10	máximo	hora	Centro	07	Contingencia F-1: 150 puntos
Noroeste	44	15	Suroeste	59	Noroeste	58	19	Suroeste	31	Contingencia F-2: 200 puntos
Noreste	76	15	Sureste	103	Noreste	64	19	Sureste	70	

HOY NO CIRCULA

VERDE
Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 1 y 2.

VIERON A CHECO PÉREZ 100 MIL PERSONAS: TURISMO LOCAL

Caos, efímera alegría y protestas colapsaron el Paseo de la Reforma

Oficinistas hicieron largas caminatas y autos circularon a vuelta de rueda



▲ Miles vieron un par de vueltas del piloto mexicano Sergio Checo Pérez sobre el circuito montado en el Paseo de la Reforma. El espectáculo se interrumpió porque feministas



ocuparon el Ángel de la Independencia. Por la noche, repartidores por aplicaciones marcharon por mejores condiciones laborales. Foto Víctor Camacho y Yazmín Ortega

ELBA MÓNICA BRAVO

Un día problemático se vivió en Paseo de la Reforma, convertido en circuito de carreras y escenario de marchas de mujeres encapuchadas y repartidores de comida que colapsaron el tráfico, que afectaron a miles de personas que caminaron largas distancias para llegar con retrasos de hasta hora y media a sus destinos. Más de 62 horas cerraron los carriles centrales de la principal avenida de la capital, desde la puerta de los Leones, pasando por la Diana Cazadora y hasta el Ángel de la Independencia por el espectáculo que montó la escudería del piloto Sergio Checo Pérez, a lo que se sumó la suspensión en el servicio de 10 estaciones del Metrobús.

La adaptación de Reforma empezó antes de las 8 de la mañana del lunes, y por el puente del Día de Muertos los trabajadores de empresas ubicadas en la zona no se enteraron del cierre al tránsito vehicular y la suspensión del servicio de transporte público. Los 10 kilómetros por hora a los que circulaban los automovilistas contrastaban con el rugir del motor y arrancaban del RB7 que manejó a más de 200 kilómetros por hora el mexicano ante 100 mil espectadores, según cifras de la Secretaría de Turismo, que es el mismo número de personas que caben en el Zócalo. Circuito Interior, Sevilla, Chapultepec, Río Lerma y Hamburgo funcionaron como estacionamientos y las estaciones del Metro de las líneas 1, 7 y 9 nuevamente estuvieron ati-

borradas de pasajeros que encontraron en ese medio la única opción para llegar tarde a sus destinos. Aldeir García manejaba a vuelta de rueda por la lateral de Reforma rumbo al Centro, procedente de Toluca: "Es molesto que cierren vialidades por un simple evento deportivo que podrían hacer bien en un lugar adaptado como el autódromo". Olivia Ayala, quien trabaja en una oficina cerca del Ángel de la Independencia, fue la voz de quienes padecieron el mismo problema. Con un portafolio, un fajo de documentos, su bolso y otra mochila con el desayuno, exclamó: "¡Está horrible! Tuve que dejar el auto a más de cinco cuadras y venir caminando. No sabía del cierre por el puente, ahora hay que explicar al jefe, llevo 45 minutos de retraso".

Los trabajadores del IMSS en Reforma y las calles Toledo, Sonora y Durango también sufrieron la misma situación, incluso hubo quienes tardaron hasta hora y media desde el Monumento a la Madre. Aunque las autoridades capitalinas presumen que actos masivos promueven la reactivación económica, los encargados de establecimientos como restaurantes dijeron que "nos afectan porque son muchos días de cierre de Reforma y la gente que viene a estos espectáculos no consume aquí". Los policías de tránsito no lograron desahogar el caos vial. Los más de 900 uniformados desplegados para las labores de vigilancia y seguridad no se dieron cuenta de la movilización que realizaron encapuchadas desde las estaciones Cen-

tro Médico e Hidalgo para protestar porque no se les dejó vender. Un joven que siguió la carrera desde un árbol confirmó que Checo Pérez ya no realizó la cuarta vuelta que tenía programada por la irrupción de las mujeres, que pasaron entre las vallas metálicas y llegaron hasta el Ángel en medio de rechiflas, mentadas y gritos de "¡Fuera! ¡Fuera!" de los asistentes. Al final, fueron relegadas por las policías y terminaron su protesta en la calle Morelos, frente a las oficinas del Instituto de la Mujeres. Por si fuera poco, por la noche hubo otra manifestación: un grupo de repartidores por aplicaciones realizaron una rodada para exigir mejores condiciones laborales. Al cierre de la edición seguía cerrado el Paseo de la Reforma.

BERTHA TERESA RAMÍREZ

Durante El Buen Fin 2021 se esperan ventas por 38 mil 909 millones de pesos, cantidad 55.1 por ciento mayor a la del año pasado, afirmó Nathan Poplawsky, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco local). Recordó que entre el 10 y 16 de noviembre se realizará la decimo-primer edición de la promoción con la finalidad de apoyar la actividad económica y el mercado interno con estrategias que propicien que el consumidor tenga acceso a pro-

La Canaco pronostica ventas por casi 39 mil mdp con El Buen Fin

ductos y servicios a precios bajos y con ofertas extraordinarias que impacten positivamente la creación de fuentes de empleo, pues este año participarán 19 mil empresas. Se considera que los artículos más pedidos serán pantallas, teléfonos celulares, tabletas, computadoras portátiles, bocinas bluetooth, videojuegos, joyería, perfumes, línea blanca, muebles, ropa, bolsos y calzado.

Poplawsky estima que hoteles y agencias de viajes incrementen el número de reservaciones y paquetes por El Buen Fin. El dirigente empresarial informó que este año funcionará la Estrategia Inclusión Digital MiPyMEs, lanzada por la Secretaría de Economía, mediante la cual se pretende dar apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas con capacitación,

uso y aprovechamiento de herramientas tecnológicas para promover las ventas en línea y el comercio electrónico, además de fomentar e impulsar la transformación con la Internet de esas compañías. Asimismo, el Servicio de Administración Tributaria promoverá un sorteo fiscal que se realizará el 10 de diciembre con una bolsa de 100 millones de pesos entre los peque-

ños comercios que el año anterior no tuvieron ingresos mayores a 5 millones de pesos y se otorgarán en total 4 mil 988 premios. En tanto, entre los consumidores se rifarán 321 mil 261 recompensas por un monto de 400 millones de pesos. El Buen Fin durará siete días con el propósito de espaciar las visitas de los consumidores a las tiendas, para mantener estrictos controles sanitarios como la sana distancia, limpieza y desinfección constante de áreas y establecimientos, medición de temperatura al ingresar a las tiendas y uso obligatorio del cubrebocas.